

LE PREMIER MANDEMENT DE MGR LANGEVIN

Suite et fin.

Vous ai-je oubliées, ô vous, saintes et belles communautés religieuses, *héroïques en toutes circonstances*, selon le mot de notre vieil archevêque défunt ? Assurément non — vous êtes ces bataillons d'élite toujours prêts à se porter là où il y a le plus de travaux à entreprendre, le plus de souffrances à endurer et de périls à braver. Vous avez déjà ma confiance. Nous travaillerons ensemble sous le regard de Jésus et de sa divine Mère.

LES OBLATS DE MARIE IMMACULÉE.

C'est à vous, Nos bien aimés frères, Oblats de Marie Immaculée, que Nous Nous adressons tout d'abord. Grâce à vos travaux apostoliques, à votre zèle éclairé, à des privations dont la seule pensée épouvante la nature, vous avez continué l'œuvre de nos premiers Pères dans les missions que l'on dit être les plus pénibles du monde.

Vous avez souffert la faim, la soif, le froid, le dénuement et l'isolement pour l'amour de Jésus-Christ, et vous avez inscrit partout en ce pays l'humble devise de notre bien-aimée Congrégation qui est celle du divin Maître lui-même : " Il m'a envoyé pour évangéliser les pauvres." *Evangelizare pauperibus misit me.* (Luc, VI, 18)

Aussi, des bords de l'Océan Pacifique aux rivages du lac Lapluie, et depuis la frontière américaine jusqu'au pôle nord, on peut dire que grâce à vous, les pauvres sont évangélisés. *Pauperes evangelizantur.* (Math., XI, 5)

Ne voyez-vous pas que la moisson jaunissante demande de nouveaux ouvriers ? Hâtons-nous de la cueillir, car elle est en péril. Daigne le Seigneur Nous envoyer de nouveaux missionnaires.

LES RÉVÉRENDIS PÈRES JÉSUITES.

Et vous, vénérables Pères de l'illustre Compagnie de Jésus, incomparables éducateurs de la jeunesse, vous Nous aiderez à faire du cher Collège de Saint-Boniface que vous dirigez avec tant d'habileté et de dévouement, un foyer de lumières encore plus abondantes et plus fécondes, si c'est possible.

LES RÉVÉRENDIS PÈRES TRAPPISTES.

Vous êtes les bienvenus dans ce diocèse, dignes fils de saint Bernard, bons Pères Trappistes de Notre-Dame des Prairies (Saint-Norbert). Nous nous réjouissons à la pensée que vous êtes appelés à